



Entre la noche del jueves y la madrugada de ayer en la Región Metropolitana: Indagan agresivos portonazos y encerronas en Lo Espejo, Macul y Renca, que se suman a violenta semana marcada por 10 homicidios

Expertos señalan que la relación víctima y victimario de acuerdo con los robos ha cambiado con el tiempo, transformando también el tipo de miedo que provocan y predominando cada vez más la violencia.

ALEJANDRA GALAZ

Tanto en la comuna de Lo Espejo como en la de Macul se registraron violentos portonazos durante la noche del jueves, mientras que en la madrugada de ayer ocurrió una encerrona en Renca, que se suman a una compleja semana en materia de seguridad, con un carabiniero baleado por la espalda —al intervenir para frustrar también el robo violento de un automóvil en Ñuñoa— y un total de 10 homicidios en la Región Metropolitana.

Los dos primeros casos que dieron registrados en los videos de las cámaras de seguridad de los sectores en que se realizaron los violentos asaltos. Poco antes

de la medianoche, a las 23:20 horas, un automóvil se detuvo frente a un local de comida rápida de Lo Espejo y su conductor bajó a comprar, mientras que sus acompañantes, dos mujeres, permanecieron dentro del vehículo. Ese fue el momento en que un grupo de tres o cuatro hombres aprovechó para estacionarse muy cerca de las víctimas, el chofer fue golpeado con lo que parecía una pistola y, tras ello, la banda huyó con ambos automóviles, aquel en el que se transportaba y el robado, según los registros audiovisuales. Sin embargo, el GPS de unos audífonos que estaban en el vehículo permitió dar con su ubicación y recuperarlo.



LO ESPEJO.— El robo se produjo frente a un local de comida rápida, cuando el conductor se bajó a comprar, poco antes de la medianoche. La víctima fue golpeada con un arma de fuego.

Solo unos 10 minutos después, cerca de las once y media de la noche, pero en Macul y frente a un edificio, se desarrollaba una escena similar, de acuerdo con lo grabado por otras cámaras de seguridad. Una conductora fue abordada frente al portón de su casa por cinco hombres, que la amenazaron y golpearon con fuerza para llevarse su automóvil, el que so-

lo entregó tras forcejear con los asaltantes. La mujer también iba acompañada.

Del tercer caso no hay imágenes, pero sí el relato de las víctimas que recogieron los investigadores. A las cinco de la mañana de ayer se registró una encerrona en Renca, en la salida 30-B de la autopista Costanera Norte. En ese punto, un adulto mayor (73) fue abordado por varios de-



Macul. Una mujer fue atacada cuando llegaba a su casa, frente al portón de su edificio, por cinco hombres.

lincuentes armados, quienes le prohibieron el paso y lo intimidaron a él y a los ocupantes de su camioneta con armas de fuego. Después de lograr su cometido, los asaltantes huyeron del lugar.

■ “¿Desde dónde vienen estas armas?”

“El portonazo u otras formas de robo violento de vehículo requiere de un *shock* inicial a la víctima, la que es abordada sorpresivamente y de manera muy violenta, impidiéndole reaccionar. Esto les facilita a los delincuentes la sustracción del vehículo. De igual forma, se evidencia un cambio cualitativo en las dinámicas delictuales en los últimos años, siendo la comisión de delitos cada vez más violenta, con una alta presencia de armas de fuego”, señaló Francisco Alcorta, investigador de Libertad y Desarrollo.

“Es necesario que en serio

abordemos el tema de las armas, desde la perspectiva de su control, pero también desde lograr identificar desde dónde vienen estas armas. ¿Son armas hechas?, ¿son armas que se roban?, (...) ¿que se importan ilegalmente?, ¿dónde están? y ¿qué podemos hacer en el fondo respecto de eso?”, agregó Francisca Werth, investigadora asociada del Centro de Justicia y Sociedad de la Universidad Católica.

“También debemos tomar en consideración que muchos de

VIDEOS Cámaras de seguridad registraron dos de los tres casos ocurridos.

estos delitos son cometidos por menores de edad, los que se caracterizan por su agresividad”, planteó Alcorta, mientras que Werth comentó: “Hoy creo que la agresividad puede ser la misma, pero la diferencia es que hay un contacto directo entre víctima y victimario”, que es distinto a llegar y que el auto no esté, apunta.